

# 令和7年度「後期親子ふれあいひろば」参加者の感想

回答者11名（未提出 1名）

## (1) 「親子ふれあいひろば」はいかがでしたか。

1 大変よかったです	…	9
2 よかったです	…	2
3 まあまあよかったです	…	0
4 あまりよくなかったです	…	0

### 参加者の感想やご意見

#### ① 親子遊び（ふれあい遊び・歌遊び・工作・読み聞かせなど）

- ・親子で一緒に遊べて良かったです。最後のバス遊びは、みんな楽しめていたように感じます。
- ・家に帰ってからも、真似できるようなふれあい遊びをたくさん教えてもらえたので、良かったです。
- ・親子で楽しく参加することができました。
- ・工作を楽しそうに集中して作っていたので、いろいろ用意していただいて、ありがとうございました。
- ・特にバスの歌が気に入っていた。ハンドルを持てるのが嬉しかったみたい。
- ・歌遊びは子どもたちも喜んでいたので、大変良かったです。バスのハンドルなど、小道具も準備してくださいり、楽しめました。
- ・絵本を毎回集中して聞いていました。
- ・家で「ここは～ここは～♪」行くよと声をかけると、息子が「僕、行きたい」と言ってすぐに車に乗り込んでいました。
- ・普段からやれそうなことを教わって良かったです。
- ・スタッフの皆さん、我が子を見るように接してくださいましたので、そこがとても嬉しかったです。
- ・始めの歌が大好きで、「ここは♪」と歌うと、指さしてくれるようになりました。

#### ② 図書館司書さんとお話

- ・本についていろいろ教えていただき、これから家の読み聞かせに生かせそうです。
- ・お話のあとに、実際に本を手に取って読むことができたのは良かったです。
- ・娘が同じ本を繰り返し読むことを不思議に思っていたのですが、司書さんのお話を聞いて、話の展開がわかっているから安心するということを知り、これからも気に入った本を読んであげようと思いました。
- ・図書館に行く機会がなかったけど、いろいろなお話を聞いて行ってみようという気持ちになりました。
- ・本の選び方のアドバイスをもらえて、大変勉強になりました。本を読んでいる時間そのものが大切だというお話を聞き、より丁寧に時間を過ごしたいと思いました。
- ・絵本の選び方など参考になりました。
- ・声の大きさが聞き取りにくかった。もっとしっかりと聞きたいので、マイクか何かあるとよかったです。
- ・おすすめの本を聞けたり、読み方を教えてもらったりして良かったです。
- ・すてきな本を知ることができて、良かったです。
- ・下の子が絵本大好きなので、興味津々でした。

#### ③ 赤塚山公園へのバス遠足

- ・バスに乗ってお出かけは、いつもはしないので楽しめて良かったです。荷物を運んでいただき、ありがとうございました。
- ・観光バスに乗るということで、チャイルドシートなしでの安全対策を考えるきっかけになりました。公共交通機関で生かせると思います。途中雨が降りましたが、天気を見て早めに行動を判断して指示してくださいましたので、そこまで濡れずに移動できました。
- ・幼稚園就学前に、同学年のお友達とバスに乗って目的地まで行き、一緒にお弁当を食べるという貴重な経験をることができて、とっても良かったです。
- ・子どもが初めてのバスに乗って楽しそうでした。ネットワーカーさんが遊んでくれたり、たくさん助けてくださいましたのが、本当にありがたかったです。途中雨が降り残念でしたが、親子で楽しめました。

- ・サポートをたくさんしてもらえたので、私も楽しめた。バスの中も手遊びで退屈せず、ちゃんと座って行って良かった。
- ・子ども2人連れて行きましたが、2人ともとても楽しかったようです。先生方の手厚いフォローもあり、親自身楽しめました。下の子のベビーカーを押してもらうなど、たくさん助けていただきました。
- ・雨が残念でしたが、お弁当もなんとか食べられて、少し遊具で遊べたので良かったです。それぞれのペースに合わせてもらえたのがとても助かりました。
- ・雨が残念でしたけど、それ以外楽しかったです。
- ・ネットワーカーさんが上の子を見てくださったおかげで、下の子とゆっくり向き合えて、上の子も初めてのバス含めとても楽しそうで、母も嬉しかったです。

#### ④ 保健師さんとお話し

- ・おやつについて教えていただき、ありがたかったです。事前にアンケートがあり、聞きたかったことがわかつたので良かったです。
- ・気になっていたおやつの話を聞くことができて良かったです。ただ、自分の子どもが他の子に近づかないか見るので手一杯になり、話半分になってしまいました。
- ・おやつの話が中心でしたが、子どもの成長にとって、おやつを食べることも大切だと思いました。娘と一緒にお菓子作り、やってみようかな。
- ・いろんなママの相談に親身になってお話ししてくださっていて、勉強になりました。
- ・卒乳についてゆっくり個別に相談することができて良かったです。

#### ⑤ 下市公園への外遊び

- ・きれいなドングリ、松ぼっくりでたくさん遊べて楽しかったです。
- ・外遊びのために、ドングリや松ぼっくりをたくさん集めてくださって、しかもどんぐりの煮沸処理もしてください、いろいろ準備してくださったのがとてもありがとうございました。ありがとうございました。
- ・松ぼっくりとドングリを使った遊びでは、松ぼっくりをスコップですくって箱いっぱいにすることを繰り返しやっていて、こんなに集中するんだなあと新たな発見がありました。
- ・子どもが外で遊ぶことが好きなので、楽しんでいました。
- ・ブランコで遊びたくなってしまって、ドングリ遊びが難しかった。
- ・ドングリや松ぼっくりなど、季節のものに触れる遊びをさせてもらって、大変良かったです。
- ・松ぼっくりやドングリで楽しめる遊びも用意してくれていて、子どもが楽しそうに遊んでいました。
- ・もう少し時間が長いと良かったかも。
- ・ドングリや松ぼっくりを触れて、楽しそうでした。
- ・すごくいい気候だったので、もう少し長く外にいても良かったかなと思いました。
- ・外遊びが大好きなので、2回も機会を設けてくださってありがたかったです。

#### ⑥ 全般について

- ・金曜の開催だと、みどり保育園でやっている「みどりっこひろば」と重なって全部は参加できませんでした。同じ市がやっていることなので、どちらか曜日を変えていただきたいです。
- ・子どもの月齢が近いママさんとお話しする機会を座談会で作ってくださったのはありがたかったです。おかげで、その後の会でもいろいろお話をすすることができました。子どもが1人で歩き回ってしまったときに、危なくないように先生方や子育てネットワーカーさんが見守ってくださってありがたかったです。ただ、子どもがしてはいけないこと（他の子をたたくなど）やしてほしくないこと（ステージに乗って幕の中を走るなど）をしているときは、しっかり注意してほしいと思いました。
- ・同世代の子を持つママとの交流ができ、同じ悩みを共有したり、新たなママ友ができたり、とっても明るく優しいワーカーの皆さんと話をしたり、毎回参加するのか楽しみでした。終わってしまうのが少し寂しいです。
- ・ネットワーカーさんがすごく優しい方ばかりで、毎回お会いできるのを楽しみにしていました。顔見知りのママさんと仲良くなれたり、初めての方とも情報交換ができたり、参加することができてよかったです。
- ・優しいママさんばかりで、いろいろ教えてもらえて良かったです。先生方は常に安全に配慮いただき、ゆっくりと楽しんで時間を過ごすことができました。ありがとうございました。
- ・子育てネットワーカーさんが、毎回子どもたち、ママたちが楽しめるように、いろいろ考えて

くれているのがすごく伝わってきて、感謝しかないです。赤塚山でも、お昼ごはん食べ終えた子どもが、1人で遊具の方へ向かってしまい見失っていたのですが、見つけた時にはそばにネットワーカーさんがついてくださり、安心しました。本当に子どもたちのことを、注意して見てくれているんだなと感じました。みなさん素敵な方たちで優しくて大好きになりました。ありがとうございました。

- ・子どもの名前を覚えてくださったり、回数を重ねているからこそその親しい関わりをしてもらえて、嬉しかったです。「子ども大好き」ってことが伝わってきて、こちらも幸せな気持ちになりました。
- ・ママ友と楽しくお話できたり、新しく友達になれたりして、すごく楽しかったです。ネットワーカーさんもみんな優しくて良かった。ありがとうございました。
- ・同じ月齢のママさんとお話しする機会がなかなかないので、悩みや相談ができるいい時間でした。
- ・ママさんと悩みを共有できて、その間子どもたちをネットワーカーさんが遊ばせてくださって、このような時間を与えてくださって大変感謝しています。子どもたちが、ネットワーカーさんのことが大好きで毎週行くのを楽しみにしていました。